

# DEMOCRACIA

SEMANARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN	PRECIOS DE LOS ANUNCIOS (Pago adelantado)
Un mes . . . . . 0'50 pesetas.	Centro Republicano Federal Plaza Constitución, 13 : Villanueva y Geltrú <b>TELÉFONO 531.</b>	En primera plana, 0'20 pesetas línea
Un trimestre. . . . . 1'50 »	Insértense o no los escritos que se remitan a la Redacción, no se devuelven los originales	En tercera » 0'15 » »
Número suelto . . . . . 0'10 »		En cuarta » 0'10 » »
Número atrasado . . . . . 0'25 »		Comunicados » 0'20 » »
		Rebaja a los suscriptores y según el número de inserciones

## Algo sobre la Quinta de Salud "La Alianza"

El Sr. Dato ha manifestado que el Rey irá a Barcelona y a nosotros... *plim*. Lo que nos preocupa es el motivo, o, mejor dicho, la excusa del viaje. Dice que en dicha capital se celebrará un concurso en el que los obreros darán diplomas, medallas, etc., a los patronos que más se han distinguido por su buen trato a los obreros.

Aunque no creemos en la eficacia de semejantes concursos y nos parecería más adecuado otro cuyo objeto fuese buscar la manera de fastidiar y castigar a los patronos que los traten mal, de todas maneras, como cada cual es libre de hacer de su capa un sayo, tampoco tendríamos nada que decir si la Quinta de Salud «La Alianza», a la que parece referirse el Sr. Dato, no hubiera ofrecido la presidencia al Rey.

La noticia, en las presentes circunstancias, es tan extraordinaria, que a pesar de los precedentes preferimos creer que es un infundio más del Sr. Dato.

No podemos dar crédito a que la Junta Directiva de «La Alianza» haya cometido semejante ligereza. Tragando saliva, pasamos por el ridículo homenaje que se tributó al Sr. Dato tiempo atrás, por el no menos ridículo viaje a la Corte de una comisión que fué a doblar el espinazo ante el Rey con la esperanza de arrancarle unas cuantas pesetas; pero ahora no creemos que las entidades obreras que forman parte de la Quinta, callen ante un nuevo acto de servilismo.

No puede tachársenos de poco afectos a «La Alianza». Individual-

mente somos socios de la misma; desde estas columnas hemos sido entusiastas propagandistas de la obra y no podrá achacarse a inmodestia si decimos que con nuestros esfuerzos hemos contribuido a que ingresaran en la misma algunas entidades de esta villa y otras de fuera. Pero el mismo amor a esta benéfica institución, nos obliga a protestar de la marcha que de algunos años acá se trata de imprimirle.

Bajo la capa de que una asociación benéfica no ha de tener carácter político, y con la buena intención de obtener recursos para el nuevo edificio, de continuar la Quinta el camino emprendido acabará por perder esta independencia para convertirse en número obligado de todas las mojigangas monárquicas.

Que no tenga carácter político, conforme; pero no puede dejar de tenerlo obrerista, pues nació de una sociedad obrera de resistencia y obreras y avanzadas son la inmensa mayoría de las que actualmente la integran. Sus directores saben de sobras que la masa obrera de nuestro pueblo no puede ni quiere prestar acatamiento a los representantes de un régimen que sintetiza todos los abusos, todas las opresiones y todas las vergüenzas nacionales.

Magnífica es la idea de construir un edificio grandioso con todos los elementos que la moderna higiene y la cirugía exigen; pero si para conseguirlo, lo que fué institución libre fundada por el solo esfuerzo de los obreros, se ha de convertir en una casa de beneficencia más, con sus *kermeses*, sus comisiones de pedigue-

ños siempre dispuestas a lamer la mano de los potentados para que les larguen unas perras gordas, preferimos el modesto local donde hasta ahora se ha albergado con honra, al más espléndido edificio en el que cada bloque nos recordaría una humillación.

Ya sabemos que no faltarian excusas para justificar un nuevo resbalón. De la misma manera que hace años nos dan la lata tratando a Dato de eminente sociólogo y padre de los obreros por haber promulgado la ley de accidentes del trabajo, incompleta y con cinco lustros de retraso, tal vez no faltara quien después de haber descubierto que Alfonso XIII es el mejor agricultor, el primer *sportman*, el primer soldado, etc., etc. de España, ahora descubriera que es el primer socialista del Universo.

Pero nosotros, que sentimos un profundo amor a la Quinta de Salud «La Alianza», antes que buscar excusas preferimos creer que lo del viaje regio es otro intundio del Gobierno.

DIÓGENES

## El abismo

(BALADA)

Prodigioso palacio rodeado de huertas y jardines! ¡Qué frutos tan hermosos penden de los árboles! ¡Qué delicadas flores visten el campo y embalsaman el ambiente!

Cuéntame, poderoso, la historia de tantas maravillas.

\* \* \*

— Cuando ya nos habíamos repartido el mundo, no quedaba sin poblar, por inaccesible, más que un abismo muy hondo.

La piedra arrojada en él tardaba en llegar al fondo años enteros.

La cabra retozona que allí caía dejaba triturados piel y huesos en los salientes